
令和元年度 第１回 知立市環境審議会 議事概要 

 

１ 日時 令和元年１０月８日（火）午後２時から３時４５分 

２ 場所 知立市役所 第２会議室 

３ 出席者及び欠席者 

 ⑴ 出席者 大里 健二会長、松井 俊治副会長、上田 智美委員、熊田 圭爾委員、 

       常木 静河委員、阪野 嘉子委員、日比野 佐知子委員 

 ⑵ 欠席者 杉浦 月男委員、筒井 勇委員、山本 裕二委員 

 ⑶ 事務局 林 郁夫市長、鶴田 常智市民部長、寺田 秀彦環境課長、 

       川端 淳嗣環境課長補佐兼ごみ減量係長、 

       宮本 恵美環境保全係長、環境保全係員 

４ 議事 

 ⑴市長あいさつ 

 ⑵議題 

①会長および副会長の互選について 

  ②「第２次知立市環境基本計画前期実施計画」について 

③「知立市エコプラン（改訂版）」について 

⑶報告事項 

 ①「令和元年度版知立の環境」について 

 ②「令和元年度版清掃事業概要」について 

⑷その他 

５ 概要 

 ⑴ 議題①について 

   会長には大里委員が選任され、また副会長には松井委員が指名された。 

 ⑵ 議題②について 

   ２０１８年３月に改定した「第 2次環境基本計画」の将来像である「だれもが健康で

豊かに暮らせる環境のまち知立」の実現に向け、具体的な施策を進めるための実行計画

である「第２次環境基本計画前期実施計画」について、前回決定された素案を基に微修

正したものを、説明し、了承を得た。 

  【主な意見・質疑応答】 

    委員  基本目標１「低炭素で豊かに暮らせるまちづくり」１－２（２）について、

駅前再開発にも係わる部分だが、具体的なデザインはできているのか。 

    事務局 知立駅周辺整備事業のハード面に関しては、ユニバーサルデザインによ

るどなたでも利用しやすい形を進めている状態。環境配慮の観点から、機

会があれば担当課に提案をしていきたい。 

    委員  鉄道高架事業の影響は？これからこの計画に入ってくるのか。 



    事務局 見込んで策定している。 

    委員  １つの事業にハード面・ソフト面と様々あり、いろんな課に関連すると思

うが。 

    事務局 横断的な取り組みも行っている。 

    委員  例えば、自転車道を整備する、車が停車しないような道路を作る等大きな

枠を変えることで排出量が下がることもある。自転車道等はベッドタウ

ンとしての魅力アピールにもなるのではないか。 

    事務局 機会があれば、担当課に提案したい。 

    委員  環境学習の授業をするために小学校へ行ったが、「地球温暖化」について

は、ほとんど知らない。子どもたちに環境問題に対し自分ができることを

考えさせる等の方法もあるかと思う。 

    事務局 取り入れることが出来るところは入れていきたい。 

⑶ 議題③について 

   １事業所として「知立市役所」が取り組む地球温暖化対策実行計画、通称「知立市エ

コプラン」について、国の地球温暖化対策事業の一環である地方公共団体カーボン・マ

ネジメント強化事業を活用し、国が示す「業務その他」部門の目標である平成２５年度

比４０％減と同等の削減を達成するために、実施内容等を改訂したものを説明、了承を

得た。 

  【主な意見・質疑応答】 

    委員  エコプランの内容を見ると不便さが目立つ気がする。取組によりどんな

いいことがあるか実感できる数値化の工夫があるといいと思う。 

    事務局 ＣＯ２削減にとってはメリットがあっても、今までの行動や利便性を犠

牲にするような部分も人によっては強く感じられるものもあるかもしれ

ない。理解を求めていきたい。 

    委員  環境が変わってきており、老朽化した施設の増改築時に断熱性を高める

構造を取り入れていくのがいいと思う。 

    事務局 市役所は今ある建物を長く使えるようにする傾向にあるため、検討する

際に多方向からみている。担当部局には意見があったことを伝える。 

⑷ 報告事項 

   「令和元年度版知立の環境」「令和元年度版清掃事業概要」の内容について、報告し

た。 

 ⑸ その他 

   「隣接市での地下水汚染の状況」「フードドライブ」「次回審議会の開催予定」につい

て報告した。 

 

（午後３時４５分終了） 


